

L'ITEP accueille les jeunes souffrant de troubles du comportement

L'Institut thérapeutique éducatif et pédagogique (ITEP) de Croix a organisé samedi dernier une matinée portes ouvertes. Les familles ont pu découvrir les différents locaux, les ateliers proposés aux jeunes et comment s'inscrire dans cet institut qui aide des mineurs souffrant « de troubles du comportement et de la personnalité », indique Philippe Leclercq, le directeur.

L'ITEP accueille des enfants et des adolescents de 3 à 18 ans. Il a un agrément pour une centaine de personnes. Les familles sont toutes du secteur. « Le travail avec la famille est important, le transport est coûteux et il ne faut pas quelque chose de trop loin », insiste-t-il.

Rhaled, éducateur à l'atelier cui-

sine, a présenté des fiches recette, des exercices variés, « en lien avec d'autres matières. Ce n'est pas forcément l'âge qui joue, ce sont les compétences », explique-t-il. Émilie Hernandez a accueilli les familles dans sa classe. Ses élèves, âgés de 8 à 14 ans, sont de niveau CP/CE1. « Les travaux tournent autour des projets, pour accéder aux apprentissages », indique-t-elle à son assistance attentive. Son fils conducteur est l'Afrique, suite à un voyage qu'elle a effectué il y a quelques mois.

M. Ouali s'occupe d'une dizaine de jeunes qui ont entre 11 et 13 ans et souffrent de troubles envahissants du développement, d'hypersensibilité. « On prépare le terrain pour que les élèves quittent l'établis-

sement après, en SEGPA, en IM Pro. » Cette classe pratique « l'ouverture vers l'extérieur » des jeunes pour leur permettre de s'autonomiser. Les destinations sont enrichissantes et alléchantes : Barcelone, Londres, séjour au ski, etc. Mais l'accès est difficile. Une entrée à l'ITEP est le fruit de longues démarches, chaque étape prend plusieurs mois. C'est la Maison départementale de la personne handicapée (MDPH) qui donne son accord pour une orientation dans ce type d'établissement. Il faut aussi que la famille l'accepte, ce qui n'est pas toujours acquis. D'où le besoin de ces portes ouvertes pour convaincre ceux qui doutent encore de l'utilité de cette structure. ■

CÉCILE BRIFFAUT (CLP)



L'ITEP sait faire sa promotion en faisant découvrir l'atelier cuisine, notamment avec les papilles.